

Conseil d'école n°2

Mardi 21 mars 2023, 18h30-20h30

Personnes présentes :

Mesdames Le Duic, Corbel, Erussart, Gillet, Le Labourier, Radas, Manceau, et M Dujarrier, les enseignants.

Mesdames Jaffré, Sautel, Heurtebize, Le Campion, Simonneau, les représentants des parents d'élèves.

M. Guitton, élu enfance jeunesse, M. Prizé, maire de Montgermont, Mme Bravo-Pinto responsable périscolaire

M. Duval, DDEN

Personnes absentes excusées:

Mme Nupied, psychologue scolaire RASED

Mme Boscher, Inspectrice de l'Education Nationale

Mme Marion-Valton, enseignante

1- Présentation des projets pédagogiques

Autour du jardin

Dans le cadre du projet d'école nous travaillons et travaillerons autour du jardin (aménagement des espaces verts de l'école, création d'un jardin d'école).

Pour compléter ce travail nous avons organisé deux sorties importantes pour 4 classes du cycle 2 (CP, CP/CE1, CE1, CE2) :

Les visites de l'univers du Poète ferrailleur et de l'insectarium de Lizio en 1^{ère} période (le 17 octobre) et la visite des jardins de Rocambole au printemps (les 3 et 6 avril).

L'univers du poète ferrailleur est un espace où Robert Coudray (le poète ferrailleur) a imaginé et construit des automates, des sculptures, des maisons biscornues. C'est un espace où l'imagination, la curiosité et la poésie sont à l'honneur.

L'insectarium de Lizio est un musée des insectes et des petites bêtes de la nature. Une belle occasion d'approcher, de toucher et de découvrir les petites bêtes du monde entier.

Les jardins de Rocambole sont d'abord un jardin pédagogique où l'ont découvre comment s'occuper des plantes qui poussent dans les jardins. C'est également un espace où des artistes ont installé des œuvres d'art. Les enfants visiteront ce jardin de façon ludique sous la forme d'un

rallye photo et y feront des ateliers (land art, semis, découverte des petites bêtes du jardin).

Le transport de ces sorties est financé par la mairie. Les entrées sont financées à 50 % par l'association des parents d'élèves, le complément est financé par la coopérative scolaire (7 euros par enfant) et les parents.

Tarifs:

Entrée poète ferrailleur : 5,5 euros / enfant ; adultes gratuits

Entrée insectarium : 6 euros / enfant (1 accompagnateur gratuit pour 10 enfants), 7 euros / adultes supplémentaires

Jardins de Rocambole : ½ journée 8 euros / enfant ; journée 12 euros/enfant

Incorruptibles

Comme chaque année, plusieurs classes dont tout le cycle 2 participent au Prix des Incorruptibles. C'est un prix littéraire avec un vote des élèves et des enseignants au niveau national qui priment un auteur. Ce prix permet de confronter ses gouts, d'argumenter, d'échanger des idées, d'admettre que le livre choisi ne sera peut-être pas son choix propre. C'est l'occasion d'une rencontre riche avec des textes de littérature jeunesse richement illustrés pour les albums.

EPS

Les élèves de cycle 2 profitent cette année de séances de danse, menée par deux étudiantes en STAPS (Enora ERMEL et Klervi GAUTIER).

Ces séances ont lieu dans la salle de danse de l'espace Evasion.

Les CP ont bénéficié de ce cycle de danse à la période 2, les CE2 ont bénéficié de ce cycle à la période 3 et les CP-CE1 et les CE1 bénéficient de ce cycle en ce moment (période 4).

Ces séances sont l'occasion pour les élèves d'explorer des mouvements d'expression corporelle et de danse (en musique ou non) et de réaliser une chorégraphie.

Ce projet danse est l'une des actions de mise en œuvre du projet d'école.

Les CE1 et les CE2 bénéficient aussi d'un cycle piscine au Spadium de St Grégoire.

Les 100 jours

Les classes de cycle 2 (CP, CP/CE1, CE1 et CE2) effectuent un travail régulier autour de la numération avec "Chaque jour compte".

Il s'agit de compter les jours d'école et d'effectuer quotidiennement un travail sur la numération et la décomposition du nombre. Mercredi 8 mars, les 4 classes ont fêté le 100ème jour d'école avec différents ateliers en classe ainsi qu'un moment collectif autour de défis sportifs.

Pour cet événement, les élèves ont été sollicités pour réaliser une collection de 100 objets. Les différentes collections sont exposées dans le hall de l'école.

L'équipe remercie les élèves et leurs parents qui font chaque année preuve de créativité!

Musique

Cette année, les élèves des classes de CP (Mme Corbel), CP-CE1 (Mme Gillet), CE1 (Mme

Erussart), CE2 (Mme Manceau) et CE2-CM1 (Mme Le Labourier) participent au projet musique sur le thème des éléments de la nature.

Isabelle Nué, intervenante en musique du Syrenor, intervient sur des séances de musique de 45 minutes par classe une fois toutes les deux semaines.

Avec elle, les enfants travaillent le chant, les percussions corporelles, la mise en musique d'œuvres, l'écoute musicale...

Le travail est poursuivi en classe, notamment en ce qui concerne l'apprentissage de chansons.

Les autres classes travaillent l'éducation musicale en classe sur le même thème.

Médiathèque

Comme tous les ans, notre partenariat avec la médiathèque de Montgermont permet aux élèves de se rendre à l'espace culturel une fois par période pour une animation et d'emprunter des livres. Si certains élèves sont très habitués à ce lieu, pour d'autres il s'agit d'une ouverture culturelle moins connues. C'est aussi l'occasion que ces élèves en parlent en famille.

Péniche spectacle

Jeudi 20 octobre, les élèves de cycle 3 de l'école Gérard Philipe sont allés à la Péniche Spectacle basée quai Saint Cyr à Rennes.

Ils ont assisté au spectacle du conteur Mamadou Sall.

D'origine mauritanienne, Mamadou raconte des histoires traditionnelles mettant en scène des animaux et des personnages tous attachants qui font rire, surprennent ou émeuvent.

Accompagné de ses instruments de musique et de ses chants qui rythment la narration, Mamadou Sall nous fait voyager au rythme du fleuve Sénégal et des aventures de ses héros.

Planétarium

Le vendredi 2 décembre, les classes de CM1-CM2 de Mme Le Duic et de Mr Dujarrier et la classe de CE2-CM1 de Mme Le Labourier ont été au planétarium à Rennes. Cela a permis de conclure la séquence de sciences sur la Terre et le système solaire.

Le thème portait sur les planètes du système solaire. Les élèves ont ainsi pu découvrir les caractéristiques des différentes planètes (distance du Soleil, taille, nombre de satellites,...).

Fêtes des sciences

Tous les élèves de CM1-CM2 de l'école ont bénéficié en octobre d'une animation proposée par l'association Nature et Mégalithes de Saint-Just. Ils ont très scientifiquement mené l'enquête et identifié clairement l'évolution de l'espèce humaine à partir de l'observation de reproductions en résine de crânes découverts lors de fouilles archéologiques.

En octobre également, les classes de Mme Valton et de M. Dujarrier ont également eu droit à l'intervention d'une spécialiste du cerveau au CHU de Rennes pour comprendre un peu mieux comment cet organe mystérieux fonctionne et poser leurs questions.

Musée de la résistance

Au mois de juin deux classes de cm1-cm2 compléteront le programme d'histoire par la visite du musée de la résistance à St Marcel.

Cross

Le vendredi 21 octobre 2022, les 203 élèves se sont retrouvés pour clore le cycle endurance, avec un cross intra-école.

6 courses, allant de 6 minutes à 14 minutes, ont été proposées aux enfants du CP au CM2 avec un circuit de 800 mètres dans et à l'extérieur de l'école.

Sous les yeux des parents venus aider et encourager, les élèves ont parcouru un total de 340 km.

L'ambiance était au rendez-vous et cet événement a été une réussite.

Cette matinée sportive en plein air était récompensée par la remise d'un diplôme avant le départ en vacances.

L'année prochaine, une seconde édition aura lieu en lien avec l'association Ela dans le cadre de notre projet d'école (projet solidaire). Cette association lutte contre les leucodystrophies.

Il y aura deux temps : la dictée pour sensibiliser et la course pour collecter des dons.

En période 5, un partenariat avec le club de volley de Montgermont permettra de faire un cycle beach volley

En début d'année, 2 séances de « Balle aux pieds » proposées aux élèves de cycle 3

Les étudiantes en STAPS ont animé une période de hand pour les classes de Mme Le Duic et Mr Dujarrier et une période de gym pour la classe de mme Le Labourier.

Accrobranche

Les élèves de Cycle 3 iront à « forêt adrénaline » à Rennes pour une matinée de parcours accrobranches dans les arbres du parc des Gayeules à Rennes. Cette journée dédiée au sport aura lieu au mois de juin.

Sortie au collège

Mardi 7 février, les 52 élèves de CM2 sont allés au collège. A leur arrivée, ils ont retrouvé les élèves de CM2 d'un des écoles de Pacé. Ils ont été accueillis par le principal et la principale adjointe, puis ils ont assisté, répartis dans 5 classes différentes, à des cours « types » de 6°. Certains ont découvert les richesses du CDI. Ce moment est très important pour les élèves car il permet de dédramatiser le changement vers un établissement plus grand.

Vers la sobriété énergétique

Les classes de CM1-CM2 de Mme Valton et de M. Dujarrier ont commencé des séances proposées par le SDE 35 (syndicat départemental d'énergie) et animées par M. Leroy de l'Espace des Sciences de Rennes. 4 demi journées sont prévues en classe avec des thématique en lien avec le déréglement climatique, les problèmes de mobilité génératrice de CO2, les énergies renouvelables

et la sobriété énergétique

Echange avec Laura Wadier en voyage d'étude en Asie puis en Australie pour les classes de CM1-CM2 des classes de Mmes Le Duic et Valton. La réflexion repose sur la protection de la faune et la flore terrestre et maritime et le développement d'une consommation responsable. Des échanges en vidéoconférence ont lieu régulièrement.

Cet échange permet de travailler différemment des notions de géographie, de développement durable, de production d'écrit, d'anglais et de s'ouvrir à d'autres cultures et modes de vie. Nous avons pu par exemple échanger de vive voix avec un élève d'un pensionnat thaïlandais.

Sortie à Caen

La classe de CM1-CM2 de Mme Valton rendra visite à ses correspondants de l'école Célestin Freinet de Hérouville Saint-Clair les 5 et 6 juin. Les enfants doivent passer des moments avec leurs correspondants mais aussi visiter le Mémorial de Caen et assister à une animation. Sur le chemin du retour, une pause à Bayeux est prévue pour visiter la tapisserie.

Budget : le coût hors transport est de 58,07 euros par enfants et une participation de 27,27 sera demandée aux familles.

Hygiène dentaire

Tous les ans, notre école accueille des étudiants en médecine afin de réaliser leur stage de médecine prévention. Cette année le thème choisi est l'hygiène bucco-dentaire et le stage se fera au mois de mai.

2- Suivi de la mise en œuvre du projet d'école

Axe de travail	Échéance de réalisation	Avancement				
Objectif 1 : Prendre en compte les différences sociales et culturelles de la population scolaire						
Apprendre 5 expression dans quelques langues	2022-2023	Pour fin mai 2023				
Créer un livre de recettes multiculturel en collaboration avec les familles	2021-2022	Réalisé				
Mettre en place un marché de connaissances des élèves	2023-2024					

et des familles				
Mettre en place des résidences d'artistes	« égali ont ét about l'anné cours.	2023 Danseur sur le thème ité fille-garçon » des devis é réalisé, mais cela n'a pas i. Des recherches pour e prochaine sont déjà en	Projet graph DeuxBen de Rennes	
<u>Objectif 2 : Engager les él</u>	<u>lèves da</u>	ns la mise en œuvre de l'égali	<u>té fill</u>	<u>les/garçons</u>
Aménagement d'une cour non-genrée		Une réflexion est en cour a un travail en partenariat a les élèves.		
cycle de danse ou d'expression corporelle dans toutes les classes chaque année.		2021-2022 2022-2023		réalisé
Objectif 3 : Engager les él	lèves da	ns une démarche active de dév	velopį	pement durable
mettre en place le tri des déchets dans l'école		2021-2022		Réalisé
		22-23 : Nettoyage marche verte		Réalisé
visite dans un centre de tri		2023-2024		P1 2023
Expérimenter un jardin		2023-2024		
réflexion sur les déplacements dans la vie quotidienne		2021-2022		Réalisé
		2023-2024		
Faire de l'école le lieu de l	la const	ruction de l'élève citoyen		
mise en place des conseils d'élèves		2021-2022		Réalisé
		22-23 : débat et discussion		
projets solidaires à l'échelle de l'école		23-24 : inscription à la cou ELA.	irse	
projets autour des valeurs de la république et de la différence		2021- 2022 élections (présidentielles, délégués de classe,incorruptibles) exposition sur la laïcité	e	Réalisé

22-23 : accueil des enfants différents au quotidien	Réalisé
2023 – 2024 travail autour des jeux paralympiques	

Question des parents d'élèves :

- Fenêtres des classes :

Où en est-on des travaux prévus pour les fenêtres des classes 3, 4, 5, 6? Le sujet a été abordé en commission caisse des écoles, la mairie avait demandé plusieurs devis. Est-ce qu'un de ces devis a été validé, les travaux sont-ils prévus?

Les devis demandés par la mairie seront présentés au prochain budget dans quelques jours : l fenêtre ouvrante par classe

- Toilettes:

Nous avons plusieurs remontées sur la propreté des toilettes, certains enfants se retiennent même la journée pour éviter d'y aller (problèmes liés à la taille des toilettes, la propreté, les verrous, la hauteur des cloisons). Quelle action pourrait être mise en place pour améliorer ce point?

Remontée par beaucoup d'élèves : il manque des toilettes

Verrous : un point va être fait avec les services techniques

Propreté : nettoyage fait 1 fois par jour. La question se pose sur un second nettoyage journalier. Le problème est surtout une impression de manque d'hygiène due aux odeurs venant d'un problème de canalisations.

Un point sur les toilettes va être fait par les services de la mairie d'ici le prochain conseil d'école, en lien également avec la construction de la future cantine.

Retrouver de quand datent les toilettes de l'école.

- Cantine

Nous avons également des remontées sur la propreté des verres à la cantine, boire dans un verre sale est effectivement très désagréable. Les lave-vaisselle sont-ils suffisamment performants, comment faire pour proposer une vaisselle propre aux enfants?

Les verres ont blanchi, ils ne sont pas sales. Un renouvellement de verres est prévu.

- Portail famille

Nous avons également un sujet sur les désinscriptions du portail famille en cas de grève: il est demandé à chaque famille de désinscrire son ou ses enfants, sous peine d'être facturé. Ce sont des classes entières qui sont fermées, n'est-il pas possible de gérer ça de manière centralisée? Facturer les familles dans le cas d'un oubli, lorsque la classe est fermée, nous paraît difficilement entendable. Comment faciliter cette gestion administrative?

Mme Bravo : La responsabilité de l'annulation de la cantine revient aux parents. Cependant madame Bravo réajuste en fonction des besoins. Cependant, ce travail demande beaucoup de temps à madame Bravo. C'est important que les parents restent acteurs au niveau du portail famille pour les annulations et inscriptions des enfants.

- Accès au périscolaire le soir et modalité de départ

Nous avons une interrogation sur l'accès au périscolaire le soir, au moment de récupérer les enfants. L'accès par la garderie des petits n'est effectivement pas pratique, les parents doivent traverser toute l'école pour récupérer les grands à l'élémentaire. Pourrait-on envisager une autre sortie pour les grands?

Mme Bravo : Possibilité de faire appeler son enfant pour qu'il aille jusqu'à la garderie.

6-Date et horaire du prochain conseil d'école

jeudi 22 juin 2023 à 18h30

Signature de la directrice : Mme Le Duic / Signature du secrétaire : Mme Corbel

Copie transmise à :

Madame l'Inspectrice de l'Education Nationale Monsieur le maire de Montgermont

Monsieur le DDEN

Les parents élus

Les enseignants